
ACTA DE REUNIÓN
ACTA CONFECCIONADA POR PARTE DEL COORDINADOR TÉCNICO DEL IXP CABASE TITULAR O ALTERNO 

(EN SU AUSENCIA): Germán E. Jerez ____________________________________________

DATOS DEL NAP: SUBCOMISIÓN ADMINISTRADORA DEL IXP/ NAP CABASE REGIONAL JUJUY

TRES LESTRAS QUE IDENTIFICAN AL IXP/NAP: JUJ

DATOS DE LA REUNIÓN: FECHA:  DÍA: 9 MES: Junio  AÑO: 2020

PRESENTES EN LA REUNIÓN:

NOMBRE APELLIDO
RAZÓN SOCIAL A LA QUE 
REPRESENTA CARGO

Germán Jerez UNJu Coord. Técnico Titular

Pablo Gómez SyT Miembro Carrier

David Ramires Azul Networks Coord. Técnico Alterno

Diego Vedia Waritel Coord. Técnico Alterno

Yamil Manzur Videotel

Edinxon Orta CABASE NOC

Facundo Vega Silver Channel

Ricardo Gutierrez Waritel

Marcelo Caris Videotel Coord. Alterno de mesa

Juan Carlos Marquez CABASE

Ariel Graizer CABASE Presidente

Silverio Vega Silver Channel

Dante Herrera Waritel

1- FECHA DEL CORREO ELECTRÓNICO CON EL ACTA ANTERIOR CIRCULADA a la lista del IXP 

Jujuy

ixpjujuy  @listas.cabase.org.ar   :    18/05/2020

La misma fue aprobada:               09/06/2020     

2-  STATUS FINANCIERO

Juan Carlos Marquez informa los números del IXP Jujuy:

- Caja: - $32.590,20

Recuerde enviar vía mail a la
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ACTA DE REUNIÓN
- Fondo de Reserva: USD 3.195,00
-  Deuda:  242.368,26  (Compartida  entre  la  Municipalidad  de  San  Salvador  de  Jujuy  y  Azul
Networks)

3- STATUS DE CONEXIONES TÉCNICAS DEL  IXP  JUJUY

NOVEDADES GENERALES:

Desde el NOC de CABASE informan que los miembros Videotel y Tecnovisión están saturando

sus  enlaces.  Pablo  Gómez  de  SyT  y  el  Coordinador  Técnico  del  IXP  informan  que  ambos

miembros mantienen similares picos de consumo desde hace un par de meses. Pablo Gómez

destaca que en el enlace de transporte todavía hay aproximadamente 1 Gbps libre para usar. El

Coordinador técnico recuerda que Videotel se encontraría a la espera de nuevo equipamiento

para ampliar su cantidad de puertos en bonding.

Se  trata  el  tema de la  compra del  nuevo switch Huawei.  El  Coordinador  técnico pregunta

opiniones acerca del presupuesto que oportunamente fuera compartido en la lista de correo y

el grupo de whatsapp. Los presentes acuerdan en la conveniencia de avanzar en la compra del

equipo y se resuelve determinar la forma de pago con ayuda de administración de CABASE con

la idea de crear un fondo de reserva específico para esta compra y hacer un adelanto de pago

utilizando parte del fondo de reserva en dólares del IXP. Juan Carlos Marquez y Germán Jerez

acuerdan tratar el tema con Graciela Sanchez y comunicar novedades por la lista de correo.

NOVEDADES MIEMBROS NO CONECTADOS

Cable Audio Visión de San Pedro de Jujuy se encuentra elaborando el proyecto técnico para
conectarse pero tiene el inconveniente de no contar todavía con direcciones IP y ASN. Juan
Carlos Marquez sugiere agilizar los trámites ante LACNIC con la ayuda de Julio Policarpo de
CABASE.
El  miembro  en  su  momento  había  informado su  intención  de  conectarse  provisoriamente
utilizando  direcciones  y  ASN  de  SyT,  pero  Pablo  Gómez  opina  que  se  trataría  de  un
procedimiento que no favorecería que Cable Audio Visión hiciera uso correcto del cache de
Google, por tal motivo, sugiere también solucionar lo antes posible la gestión ante LACNIC.
En conversaciones con Juan Carlos Marquez, Cable Audio Visión informa que se encuentran
realizando las últimas fusiones de fibra para poder llegar al sitio del IXP.

NUEVOS MIEMBROS EN ETAPA DE CONSULTA
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ACTA DE REUNIÓN
Se consulta a Juan Carlos Marquez y Pablo Gómez acerca de novedades respecto del cable de
Gral.  Güemes  que  había  manifestado  interés  en  conectarse.  Se  informa  que  no  hubieron
novedades en ese tema.

NOVEDADES MIEMBRO CARRIER

Pablo  Gómez  informa  que  fue  enviado  a  la  lista  el  informe  de  consumo  y  facturación,
manteniéndose prácticamente iguales los números al 95 percentil. También se informaron los
rendimientos obtenidos en el uso del caché de Google.

CACHÉ DE GOOGLE:

Sin novedades.

CACHE DE NETFLIX:

Juan Carlos Márquez y Pablo Gómez informan que ruteo central pudo concretar la unificación
del  tráfico de Netflix  detrás del  ASN de Videotel  y  ya se  cumplieron dos meses de tráfico
constante superior a 2 Gbps. Faltaría cumplir un mes más con estos valores de tráfico para
iniciar las gestiones para la obtención del OCA de Netflix.

CACHÉ DE FACEBOOK:

Sin novedades.

INTERCAMBIO MULTILATERAL:  

Detalle de miembros en todas las categorías.

CATEGORÍA RAZÓN SOCIAL
intercambio MULTILATERAL 
si/no

 Fundador ESPECIAL  UNJu  si

 Fundador Pleno  Warinet  si

 Fundador Pleno  Videotel  si

 Fundador Pleno  Cable Audio Visión  no

 Fundador Pleno  Tecnovisión  si

 Pleno  Azul Networks  si

 Pleno  Silver Channel  no

Especial
Municipalidad de S. Sdor. 
de Jujuy si
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ACTA DE REUNIÓN
CONEXIONES BILATERALES:

Miembros del IXP Jujuy que mantienen conexiones bilaterales: Silver Channel, Municipalidad
de San Salvador de Jujuy, Waritel, Azul Networks y SyT.

4- INFORME DE ARIEL GRAIZER

Ariel Graizer informa que CABASE se encuentra en conversaciones con organismos de gobierno
tales como el Ministerio de Producción, Secretaría de Comunicaciones y ENACOM.
CABASE tiene información de que la mayoría de las empresas del sector no recibieron ayudas
por parte del gobierno.
CABASE junto a ENACOM trabajaron en la Cámara de Diputados para cambiar un proyecto de
ley cuya intención era la declaración del servicio de internet como servicio público. Si esto
hubiera sido así, las tarifas de los ISP iban a estar reguladas por algún organismo regulador, en
vez de estar determinadas por la competencia entre los distintos proveedores.
Otro  tema tratado con  esos  organismos  estuvo  relacionado con  la  firma de  convenios  de
congelamiento de tarifas acordados con las telefónicas, Directv y Telecentro. Este convenio se
anunció como si abarcara a todos los proveedores de internet, pero CABASE no participó de
esas  determinaciones,  por  lo  tanto,  los  miembros  de  la  cámara  no  estarían  obligados  a
congelar tarifas. De todas formas se reconoce que este anuncio dificulta mucho la actualización
de tarifas.
Al  respecto  David  Ramires  de  Azul  Networks  toma  la  palabra  y  menciona  que  algunos
miembros del IXP Jujuy habrían participado en la firma de este convenio para congelar tarifas
hasta agosto. El miembro manifiesta su desacuerdo debido a que se debería haber informado a
los restantes miembros del IXP. En la misma cuestión, Diego Vedia de Waritel manifiesta que, a
su entender, ningún miembro del IXP Jujuy participó en ese tipo de gestiones. Para finalizar
Ariel Graizer recalca que la cámara no tuvo participación en tal acuerdo.
En otro orden de temas, Ariel Graizer informa que ENACOM habilitó créditos para el despliegue
de fibra óptica en barrios vulnerables. Para ello CABASE solicitó que se pudiera hacer uso de los
fondos del servicio universal. Además se están gestionando créditos a tasa subsidiada. Graizer
sugiere avanzar en la elaboración de proyectos y para ello informa que CABASE calculó un
costo aproximado de USD 3.500,00 para dar servicio a 16 clientes por manzana teniendo en
cuenta tanto materiales pasivos como elementos activos (ONU y OLT). Se recomienda leer la
Resolución 477 de ENACOM para avanzar en la elaboración de proyectos.
Pasando a otro tema, Ariel Graizer consulta a la mesa acerca de novedades sobre la SAPEM
Jujuy Digital. Al respecto la mesa informa que la SAPEM tendría intenciones de competir como
ISP en Jujuy. También se hace referencia a trabajos de cableado en localidades del interior de la
provincia mediante aportes no reembolsables (ANR) que fueron obtenidos por la SAPEM con
anterioridad a la situación de pandemia. Algunos de estos despliegues podrían verificarse en
zonas  que  actualmente  están  siendo  atendidas  por  miembros  del  IXP  Jujuy.  Ante  estos
comentarios, Ariel Graizer recomienda presentar proyectos para la obtención de créditos lo
antes posible debido a que, muy probablemente, la SAPEM no pueda brindar servicios a la
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brevedad porque estaría recién en sus etapas iniciales de funcioamiento. De esta manera los
miembros podrían anticiparse como proveedores de servicio en dichas zonas.
Graizer recuerda que la postra de CABASE siempre fue que las SAPEM deberían colaborar con
los ISP en distintas zonas del país sin competir con ellos.
Finalmente Diego Vedia de Waritel consulta acerca de la posibilidad de asesoramiento para la
elaboración de proyectos y Graizer responde que se está trabajando en el tema y que, por el
momento, cada ISP debería avanzar en el análisis de la Resolución de ENACOM y el diseño de
proyectos de despliegue.

5- VARIOS

- Juan Carlos Márquez invita a participar en la Comisión de Ciberseguridad y Ciberdelito. Para
ello solicita que los interesados le envíen un correo electrónico.
-  Yamil  Manzur  de  Videotel  consulta  acerca  de  la  posibilidad  de  reanudar  los  encuentros
presenciales  en  la  UNJu.  El  Coordinador  Técnico  responde  que  consultará  al  respecto  e
informará las novedades.

Finalmente se recuerda que la próxima reunión ordinaria del IXP Jujuy está prevista para el 

día 7 de Julio de 2020 a las 9:30 hs.
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